

Absender:

**CDU-Fraktion im Rat der Stadt**

**25-25419**

Anfrage (öffentlich)

Betreff:

**Beschilderung im Städtischen Klinikum**

Empfänger:

Stadt Braunschweig  
Der Oberbürgermeister

Datum:

07.03.2025

Beratungsfolge:

Ausschuss für Finanzen, Personal und Digitalisierung (zur  
Beantwortung)

20.03.2025

Status

Ö

**Sachverhalt:**

Im Städtischen Klinikum wurden vor Kurzem die Beschriftungen an – nach unserer Kenntnis – sämtlichen Räumen geändert. Diese tragen jetzt nicht mehr den Namen der jeweiligen Station beziehungsweise der dort tätigen Personen, sondern sind anonym nummeriert. Das sorgt bei Patienten sowie deren Angehörigen für große Verwirrung und auch die Beschäftigten beklagen sich über mangelnde Wertschätzung – wenn man für seinen Arbeitgeber nur noch eine Nummer ist, ist das der Identifikation nicht zuträglich. Mit diesem Tenor haben uns in den zurückliegenden Wochen zahlreiche Beschwerden, Hinweise und Nachfragen aus dem beschriebenen Personenkreis erreicht.

Es darf nicht vergessen werden, dass die Patienten und deren Angehörige normalerweise in einer Stresssituation in das Städtische Klinikum kommen und dann eine persönliche und empathische Betreuung wünschen und sicherlich auch verdient haben. Eine anonyme Nummerierung spiegelt diese Empathie nicht wieder.

Darüber hinaus befindet sich das Klinikum Braunschweig in einer Situation, in der es mit vielerlei Problemen vor allem im Bereich der Finanzen zu kämpfen hat. Deshalb ist unverständlich, warum mit neuen Beschriftungen für zusätzliche Unsicherheit gesorgt wird. Zumal logischerweise die Frage nach den Kosten für diese Maßnahme im Raum steht. Eine Frage, die schon bei der Erarbeitung und Etablierung eines neuen Logos vor allem aus dem Kreise der Beschäftigten gestellt wurde. Denn es schließt sich die grundsätzliche Frage nach einer möglicherweise falschen Prioritätensetzung durch die Geschäftsführung an.

Vor diesem Hintergrund fragen wir die Verwaltung:

1. Welche Kosten sind durch die neue Beschilderung entstanden?
2. Wie viele Schilder wurden ausgetauscht?
3. Wer hat die Entscheidung für eine neue Beschilderung getroffen?

**Anlagen:**

keine